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(E) ENTREVISTA. HERNÁN LARRAÍN MATTE, AUTOR DE “LA DERECHA LIBERAL SÍ EXISTE”: 

“Los populismos son una amenaza real a 
la democracia y debemos estar atentos” 
POLÍTICA. 

Uno de los fundadores de 
Evópoli estuvo en Los Ríos 
para presentar su nuevo texto 
einvitar a la reflexión sobre el 
rol de la derecha en el 
escenario actual del país. 

vanza la carrera hacia 
A laseecacnes pedo 

jales y, mientras en el 
oficialismo se preparan para 
las elecciones primarias del 29 
de junio; en la oposición se 
perfilan los candidatos. 

ChileVamos en Los Ríos ya 
inició su trabajo por Evelyn 
Matthei y en ese contexto, ha- 
ce pocos días llegó a Valdivia 
uno delos fundadores de Evó- 
poli, Hernán Larraín Matte, pa- 
ra presentar su libro “La Dere- 
cha Liberal sí existe” . Lo hizo 

enel marco de un encuentro 
con militantes de su partido, 
junto a Macarena Cornejo, se- 
cretaria general dela colectivi- 
dad. 

Como parte de susactivida- 
des, Larraín analizó la situa- 
ción política actual con 
wwwsoyvaldivia.cl y parte de 
esa visión está en estas páginas 
(a versión completa puede 

      

Diario Austral). 

ORDEN, PROGRESO, 
ESPERANZA 
Evelyn Matthei lanzó las ideas 

fuerza de su campaña: Orden, 
Progreso y Esperanza. ¿Sonideas 
liberales? 

-Por supuesto que el orden, la 
seguridad, es una condición 
fundamental para la libertad. 
Hoy día los chilenos viven con 
miedo, esta esla principal prio- 
ridad de la campaña de Evelyn 
Matthei. Sin seguridad, sin or- 
den, es muy difícil ejercer lali- 

bertad, así que no cabe ningu- 
na duda de que sí.esliberal. 

Losegundoesel Progreso y 
cuando hablamos de progreso 
estamos hablando deoportuni- 
dades, ¿cierto? Estamos ha- 
blando de trabajo, de empleo, 
de mejoressueldos, de que Chi- 
le vuelvaa crecer, a levantarse, 

y eso sin duda es una cuestión 
que nosotros compartimos 
profundamente. 

Y la esperanza también, 
porque es una emoción, esto es 
un sentimiento y eso lo explico 
enellibro, muy propio del libe- 
ralismo, que mira hacia el futu- 
ro, lo hace con optimismo, con 
realismo, pero que tiene un 
proyecto para adelante. 

Y ¿puedeser la derecha realmen- 
te liberal, si las ideas del sector 

tiendenaserconservadoras? 
-Bueno, hay que recordar que 
el liberalismo es, primero, 
una filosofía política, ¿cierto? 
Quettiene siglos de evolución 
y desarrollo y que tiene mani- 
estaciones en proyectos polí- 
ticos, que en el mundo y en 
Chiletambién han tenido ma- 
nifestaciones en distintos lu- 
gares. 
Hayliberalismo más de izquier- 
da, hay liberalismo más decen- 
tro y también hay expresiones 
de liberalismo en la derecha. 
Existieronen el siglo XIX ytam- 
bién habrá que recordar, en la 
propia derecha chilena, existió 
una patrulla juvenil, ¿se acuer- 
da? ConAndrés Allamand, con 
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  HERNÁN LARRAÍN FUE CONVENCIONAL CONSTITUYENTE Y UNO DE LOS FUNDADORES DE EVÓPOLI. 

una joven Evelyn Matthei y lue- 
go el ex Presidente Sebastián 
Piñera, quien fue un liberal 
afincado en la derecha; alguien 
comprometido con la demo- 
cracia, conlos derechos huma- 
nos, con un proyecto de desa- 

rrollo social; con una visión de 
una economía abierta, merca- 
dos competitivos y también un 
compromiso con una sociedad 
diversa y abierta. Ycreo yo que 
son todos esos ingredientes de 
un liberalismo que se expresa 

enlacentro-«derecha, un libera- 
lismo dásico, dirían algunos y 
es el que yo creo vive Evopoli 
hasta el día de hoy. 

Avecesladerechamásradical di- 
cequeesteliberalismoesliviano, 

quenoes “verdadera” derecha... 
“Bueno, en el liberalismo ocu- 

rre, como un cuerpo de ideas 
que tieneexpresiones políticas, 
que:se vive permanentemente 
'unabatalla por quiénes liberal, 
quién no es liberal, quién es 
más liberalmente puro, quién 
no, ¿cierto? Y hay expresiones 
y este debatese da alinterior de 

la derecha. Hay los que son 
más libertarios, como Javier Mi 

lei; eso tiene una expresión 

acá, de hecho el partido de Jo- 

hannes Kaiser se llama Nacio- 

nal Libertario. Y hay otras ex- 
presiones más liberales como 
las de Evópoli. 
Pero vivimos y eso es cierto, 
permanentemente una disputa 
de qué significa ser liberal, 
quién es más liberal, quién es 
químicamente puro... 
En el libro se aborda eso. Pero. 

por sobre todo es una crónica 

personal sobre cómo nació 
Evópoli, el contexto en que na- 
ció, cómo un grupo de -entre 
comillas: jóvenes, en ese minu- 
to, ingresa al primer gobierno 
de Sebastián Piñera y, frente a 
las marchas del 2011, se pre- 
gunta qué está pasando. 
Cuando se enjuicia el modelo, 

cuando aparecen Giorgio 
Jackson, Camila Vallejo y el pro- 
pio actual Presidente Gabriel 
Boric, enjuiciando el modelo, 

el lucro. 

Bueno, nosotros nos pregunta- 
mos entonces qué está pasan- 
do con este proyecto de país, 
queestá enjaque. Y daba laim- 
presión de que la derecha de 
esemomento, la derecha tradi- 

cional, no tenía tan buenas he- 

rramientas para el debate. 
Y así nace la idea de construir 

primero Horizontal, un centro 

de estudios y de ideas, y luego 
Evopolicomo partido. 
Y la idea era proponerle al pa- 
ís y a la centro-derecha, un 
proyecto de futuro compro- 
metido con la democracia y 
con un sueño de justicia libe- 
ral. 

Esto fue muy importante 
cuando nacimos. Nosotros 
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(vine dela página anterior) 
nacimos yla gente nosempezó 
aidentificar porque decíamos 
todo el día, de Arica a Punta 
Arena, los niños primero en la 
fila.¿Y qué había detrás de eso? 
Bueno, el compromiso de que 
todas las personas, indepen- 
dientemente de su cuna, ten- 
ganllas posibilidades, las capa- 
cidades de desarrollar sus pro- 
pios proyectos de vida. Este es 
el compromiso liberal parano- 
sotros más importante. Y esa 
fue la bandera social con la cu- 
al nacimos y queseguimos, por 
lacual seguimos luchando has- 
ta el día de hoy. 

DICTADURA Y POPULISMOS 

También desde algunos sectores 
de derecha se cuestiona su posi- 
ciónfrenteal gobierno militar. 
-Nosotros nacimos con un com- 

promiso con la democracia y 
los derechos humanos y con la 
voluntad decidida de dejar 
atrás la dictadura. No volver a 
repetiresos17 años donde las li- 
bertades individualesse vieron 
absolutamente limitadas, don- 
de hubo violación a los dere- 
chos humanos. Y por lo tanto, 
junto con Sebastián Piñera y to- 
do unmundotambién dela de- 
recha, estábamos convencidos 
enel fondo que era másimpor- 
tante mirar hacia el futuro que 
seguir pegados al pasado. 
Y mirar elfuturo significaba no 
sólo un compromiso con la de- 
mocracia y los derechos huma- 
nos, sino también con avanzar 

y defender un proyecto para 
Chile, pensando en los desafios 
que venían y no abrazados y 
enamorados de una historia y 
de un status quo. Y Evópoli, 
hasta el día de hoy, sigue defen- 
diendo con mucha convicción 
esabandera. 

  

Enla actualidad está la amenaza 

del populismo... 
-Sí, populismos que en todo el 
mundo entran y destruyen la 
democracia por dentro. Y yo 
creo que eso es algo, una ame- 
naza real y que en Chile tam- 
bién tenemos que estar muy 
atentos, paraseguir defendien- 
do la democracia siempre. 
En elmundo, hay manifestacio- 
nes de populismos en la iz- 

quierda y enla derecha. En La- 
tinoamérica,por ejemplo, está 
el Presidente Bukele; quees pa- 
radojalmente muy admirado, 
porque hasido muy efectivo en 
contra del crimen organizado, 
encontra dela inseguridad. Pe- 
ro es una persona que al mis- 
motiempo concentra el poder 
y eso va debilitando las institu- 
ciones. Para algunas personas 
les puede parecer un persona- 
je muy atractivo, pero la verdad 
esquelasinstituciones hay que 
defenderlas, hay que cuidarlas. 

Sin embargo, muchos estarían 

dispuestosa transar libertad por 

seguridad... 
-Porsupuesto, la gente cuando 
veala política tradicional y alas 
instituciones que no sonefecti- 
vas, que no resuelven sus pro- 
blemas, como está pasando en 
Chile, que ven el Congreso y 
ven un circo y ven que está lle- 
no de partidos políticos y nin- 
guno lehacesentido. Entonces 

66 
No estoy en la inter- 
na delos partidos, 
pero espero que 
Chile Vamos, con 
Demócratas y Amari- 
llos, idealmente, ten- 
ga una lista parla- 
mentaria común, 

una candidatura en 
común y le digan a 
los chilenos, aquí 
hay seriedad, aquí 
hay responsabili- 
dad, aquí hay gober- 
nabilidad...” 

están dispuestos a escuchar 
otras opciones; a caudillos que 
prometen que todo es fácil y 
una vez en el poder empiezan 
adestruir las instituciones. 

AY 
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)R MILITANTES Y LA SECRETARIA GENERAL DE EVOPOLI MACARENA CORNEJO. 

¿Cómo puedeser una opciónlibe- 
ralresponderaeso? 
-Bueno, una respuesta súper 
práctica en el caso de Evópoli, 
enel caso de Chile Vamos, es 
un liderazgo como el de Evelyn 
Matthei. Es una persona que 
tiene trayectoria, que ha sido 
parlamentaria, ha sido minis- 
tra, hasido alcaldesa y por su- 
puestoestá representando algo 
queamucha gente le hace sen- 
tido. Con su experiencia pode- 
mos avanzar, poner orden, po- 
ner progreso y poner esperan- 
za, sin populismos. 

MATTHE! 
Pero Mattheino es laúnicaalter- 
nativa de la derecha; en cambio el 
oficilismotendráunsolocandida- 
todespués delasprimarias, ¿No 
venriesgo parasu proyecto ahi? 
-Por supuesto . Por eso Evelyn 
Matthei propuso primarias. 
Evelyn Matthei ofreció prima- 
rias de manera permanente 
por mucho rato y eso no ocu- 

  

rrió. Ahora las derechas vana 
llegar con distintas alternativas 
a primera vuelta. Yo espero 
que en el camino de toda la 
cantidad de nombres que están 
dando vueltas, ojalá se bajen 
varios. Yo digo, por ejemplo, Jo- 
hannes Kaiser, es cuestión de 
tiempo quese baje... 
(...) No estoy en la interna de 
los partidos, pero espero que 
Chile Vamos, con Demócratas 

y Amarillos, idealmente, tenga 
una lista parlamentaria co- 
mún, una candidatura en co 
mún y le digan a los chilenos, 
aquí hay seriedad, aquí hay res- 
ponsabilidad, aquí hay gober- 
nabilidad, aquí hay experien- 
cia, aquí hay equipos proba- 
dos, gente que conoce el Esta- 
doylos chilenos veanen noso- 
tros, el mejor camino para el 
futuro de Chile. 

Se habla de que Chile Vamos sea 

unsolo partido... 

-Hoy el foco es la presidencia, 

¿Una derecha 
más orgullosa? 

Antes se hablaba de “dere- 

chassilenciosa”. ¿Hoy existeun 
mayor orgullo de ser de dere- 
cha? Para Hernán Larraín “or- 
gullo, quizás no esla palabra... 
Es cierto que durante un buen 
tiempola genteescapaba al ró- 
tulo de ser de derecha. Proba- 

blemente después dela dicta- 
dura, en la transición, ¿cierto? 
la izquierda excluyó muy fuer- 
temente moralmente a la gen- 
te de derecha. Eso ha cambia- 

do, no cabe ninguna duda. Y 
hoy día, yo creo que hay que 
hablar de derechas, porque 
hay distintas expresiones, ver- 
tientes, partidos, pero no cabe 
ninguna duda que hoy día la 
persona, las personas enfren- 
tan su posición de derecha sin 
complejo...Ahora, también es 
cierto y esto ocurre con la iz- 
quierda y con la derecha, que 
hoy día la gente, las grandes 

án cada vez más 

:a; la gran ma- 
yoría es independiente. No le 
gusta ninguno de los partidos 
políticos. Entonces, puede que 
haya una manifestación entre 
la gente más politizada de sen- 
tirse orgullosamente derecha, 
pero de ahí a que las grandes 
mayorías se sientan de dere- 
cha, yo creo que hay una gran 
distancia”. s 

    

es la parlamentaria. Pero es 
una pregunta, creo yo, que es 
buenotenerla presente. ¿Qué 
es lo mejor para el país? ¿Que 
existan demasiados partidos? 
¿O que existan proyectos gran- 
des que dengobernabilidad? Y 
yo creo que es una pregunta 
queChile Vamos vaa tener que 
hacerse en algún minuto en el 
futuro. 

Y su futuro político, usted fue 
constituyen. ¿Ha pensado en las 
parlamentarias? 
-Mi partido me ha hecho la pre- 
gunta, pero en esta vuelta yo 
voya pasar. Por lo menos mien- 
tras mis hijos sean pequeños, 
voya esperar. os 
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